

Diffusion par e-mail aux présents, aux présidents des 3 CCM, à Vincent Billard

Compte-rendu de la réunion EPN qui s'est tenue le 8 septembre à la mairie de Pierre Châtel

Présents :

Gael Demol, animatrice cybercentre de Corps/la Salle en Bt.
Maryse Barthelemi, élue pilotant le cybercentre de Valbonnais
Annie Raynaud, présidente du Cypiée

L'objet de la réunion a été de prendre connaissance des activités et de la situation de nos EPN respectifs et de voir si une collaboration, un travail en réseau pouvait être envisagés.

Présentation des EPN :

EPN du Valbonnais :

Cet EPN est géré par la CCM de Valbonnais sous la responsabilité de Maryse Barthelemi, Présidente de la Commission Culture.

Pour information la CCM a les compétences suivantes :

- culture
- finance
- tourisme (+ personnes âgées)
- développement de l'environnement

A l'origine l'EPN était constitué d'un véhicule mobile équipé de 8 Pc portables et monté d'une antenne satellite. Il se déplaçait dans les différentes communes pour initier les personnes qui le souhaitaient. La formation était assurée par le Greta.

Aujourd'hui la couverture internet haut débit est du type Wifi Alsatis et l'ensemble des portables se déplace dans les salles polyvalentes en fonction de la demande.

Les formations sont assurées par Mr Vernou qui s'est mis à son compte.

- Elles comportent 3 niveaux : initiation (découverte), consolidation et perfectionnement (dont photo)

- elles sont destinées à des particuliers adultes

- chaque session est planifiée sur 6 semaines à raison de 2 cours de 3h/semaine >> 16 personnes/jour possible

- chaque participant paye 1€/h, donc 36€ pour les 6 semaines de formation

Le public ciblé est celui des habitants de la communauté de commune des vallées du Valbonnais

EPN de La Salle/Corps :

La mission de Gael :

- travailler au sein des écoles de la CCM tous les matins avec mise en œuvre de différents projets ex : faire un journal, faire un site internet. (14 à 15h/s)

- l'après-midi est réservé aux adultes fréquentant le cybercentre : 12h de cours/s (6 dans ch etabl) cours par tranche de 2h sur différents niveaux : initiation (découverte), consolidation et perfectionnement (dont photo) sur toute l'année hors vacances scolaires.

- travail sur les sites internet de la CCM et du Lac du Sautet (2 à 4h/s)

- travail occasionnel avec la SCEV

Equipement :

Dans chaque centre

- 4 postes en réseau
- Connexion Wifi
- 1 Imprimante couleur jet d'encre et 1 imprimante laser noir & blanc
- 1 scanner

En commun : appareil photo numérique.

Public et ouverture au public :

-Le cyber centre de Corps est ouvert toute la journée en libre service aux heures d'ouverture de la Communauté de Communes

-il n'y a pas de restriction d'accès du public, la notion de compétence de la CCM n'est pas un frein à l'accueil

-le public pour les cours est en grande majorité constitué de retraités, de grands-parents,

Tarifs :

- il existe 2 tarifs dont un majoré pour les habitants hors CCM
- tarif CCM : adhésion de 40€ : donne droit à internet illimité + accès à tous les cours (une vingtaine d'adhérents en 2008/2009)
- individuels non adhérents : internet 2€/h utilisation matériel 1€/h (sans internet ex : CV)

La principale préoccupation de cet EPN est le vieillissement de son matériel et des logiciels, qui limite de plus en plus la possibilité des utilisations possibles (les logiciels actuels sont de plus en plus demandeurs de performances de l'équipement de base)

EPN du Cypiée : voir la présentation ci-jointe.

Les points importants de nos discussions :

Les préoccupations des EPN se rejoignent complètement sur le point du matériel vieillissant et des difficultés à obtenir des subventions pour le renouvellement.

Réflexion sur la possibilité du travail en réseau, du travail sur des projets communs :

Cette réflexion a lieu après l'information sur la rencontre régionale qui se tiendra à Pierre Châtel le 14 octobre sur le thème :

**« Favoriser l'accès à la formation pour tous en Matheysine avec les TIC
(Technologies de l'Information et de la Communication) »**,

Voici ci-dessous les idées, les freins, et finalement les questions qui sont soumises à chacun, les participantes à la réunion et les présidents des CCM :

1. la rencontre régionale est pour nous l'opportunité d'envisager une expérimentation de la Formation à Distance soutenue par la Région surtout si elle couvre également le domaine de l'emploi :
 - retours attendus :
 - l'image de territoire pilote dans un domaine de nouvelles technologies
 - une amélioration de la couverture haut débit du territoire
 - possibilité d'obtenir du CDRA une subvention au titre de la fiche d'action « TIC » pour faire évoluer le matériel en accord avec les besoins de l'expérimentation
 - une dynamisation de l'emploi sur le territoire
 - pour les demandeurs d'emploi : (pour memo : à fin 2007 la DEFC publiait les

- chiffres suivants concernant l'emploi : « DEFM cat.1 » : 346 pour le canton de la Mure, 25 sur le canton de Valbonnais et 24 sur le canton de Corps
- pour les entreprises et les individus qui souhaitent faire évoluer leurs compétences
 - freins / questions :
 - les compétences de la CCM du Valbonnais ne couvrent pas le domaine de l'emploi alors que ce frein n'existe pas pour la CCM des pays de Corps.
 - une convention de travail sur un projet commun est-il envisageable entre 2 CCM et une association (Cypriée)?
 - Pour mettre en œuvre un projet, la première question posée sera celle du coût et du financement. Un projet « monté » en janvier 2010 au plus tard, pourrait être inscrit au budget 2011, pour une réalisation cette même année.
 - Il faudrait également une réunion avec des personnes ayant le même niveau de responsabilité pour avancer de manière cohérente sur un projet
 - 2. Un projet de collaboration dans le domaine culturel tel que « la Fête de l'Internet », fête qui a été un évènement significatif du Cypriée en mars dernier, pourra être mis en place au moins avec l'EPN de Corps. Ce prochain évènement d'envergure nationale devrait prendre place en mars prochain.

Une date de réunion est retenue : le 28 octobre à 14h. Pour avancer sur ce dossier, il est demandé que cette réunion ne se tiennent que si les élus à responsabilité des CCM de Corps et La mure sont présents. Il faudra également que les Présidents de CCM nous donnent leur avis sur toutes les questions que nous nous posons.

Cordialement
Annie Raynaud